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Niederschrift 
über die Sitzung 

des Rates 
 
 
 

Sitzungs-Nr.: Rat/037/14-20 

Sitzungs-Tag: 06.06.2019 

Sitzungs-Ort: Brakel, Am Markt 6, Sitzungssaal 

"Alte Waage" 

  

Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 19:55 Uhr 

 

CDU: 

Anke, Frederik  

Cardamone, Filomena  

Disse, Ulrich  

Giefers, Raimund  

Grewe, Ursula  

Groppe, Thomas  

Hanisch, Ewald  

Koppi, Wolfgang  

Menke, Hartwig  

Oeynhausen, Uwe  

Rode, Alexander  

Simon, Dirk  

Steinhage, Hermann  

Wellsow, Viola  

Wulff, Michael  

SPD: 
Beineke, Elisabeth  

Holtemeyer, Joachim  

Koch, Hans-Jörg  

Kruse, Johannes  

Multhaupt, Dirk  

UWG/CWG: 
Gerson, Andreas  

Rissing, Robert  

Volkhausen, Erwin  
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Bündnis90/DIE GRÜNEN: 
Hogrebe-Oehlschläger, Ulrike  

Schulte, Meinolf  

Bürger Interessen Brakel: 

Neu, Heike  

Von der Verwaltung nehmen teil: 

Groppe, Johannes  

Loermann, Norbert  

Oesselke, Andreas  

Werneke, Regina Schriftführerin 

 

Es fehlen die Ratsmitglieder: 

Gadzinski, Tobias CDU 

Hahn, Rüdiger SPD 

Heilemann, Stefan Bürger Interessen Brakel 

Heller, Manfred SPD 

Klöhn, Kornelia Fraktionslos 

Tobisch, Johannes UWG/CWG 

 

 

 
Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  

 

1. 
 

Sportlerehrung der Stadt Brakel 
 

 

 

 

2. 
 

Bebauungsplan Nr. 30 - 3. Änderung "Sanierungsgebiet 

Kernstadt Brakel" 
a. Beratung von Stellungnahmen aus der Behörden-   

    beteiligung 
b. Beratung von Stellungnahmen aus der Offenlegung 

c. Satzungsbeschluss 
Berichterstatter: Verw.-Ang. Bohnenberg 

 

318/2014
-2020/4 

 

3. 
 

Bonuspunkteprogramm im Baugebiet Brunnenallee 
Berichterstatter: Groppe, Johannes 

 

875/2014
-2020 

 

4. 
 

Heimatpreis der Stadt Brakel 
Berichterstatter: VA Brassel 

 

881/2014
-2020 

 

5. 
 

Beitritt der Stadt Brakel zur Europa-Erklärung des 
Kreises Höxter 
Berichterstatter: Bürgermeister Temme 

 

883/2014
-2020 

 

6. 
 

Bekanntgaben der Verwaltung 
 

 

 

 

7. 
 

Anfragen der Ratsmitglieder 
 

 

 

 

8. 
 

Anfragen der Zuhörer 
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Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung, begrüßt die Zuhörer, die Vertreter 

der Presse sowie die Sitzungsteilnehmer. Als besondere Gäste begrüßt Bür-
germeister Temme die anwesenden zu ehrenden Sportlerinnen und Sportler 

des Jahres mit ihren Trainerinnen und Trainern, Vorsitzenden und Betreuern.  
 

Zu Form und Frist der Einladung ergeben sich keine Bedenken. 
 

Anschließend stellt er die Beschlussfähigkeit fest. 
 

Auf Antrag des Bürgermeisters wird die Tagesordnung im nichtöffentlichen 
Teil um den Punkt  

 

TOP 11.12. Auftragsvergabe; Erneuerung Kassen- und Zutritts-
system für das Hallen- und Freibad der Stadt Brakel 

 
einstimmig erweitert. 

 
Die Tagesordnung wird darauf hin wie folgt erledigt: 

 
 

Öffentliche Sitzung 

1. Sportlerehrung der Stadt Brakel 
 

  

 

Bürgermeister Temme begrüßt noch einmal die anwesenden Gäste, die zur 

heutigen Sportlerehrung anwesend sind und freut sich, dass er im Rahmen 

der Ratssitzung alljährlich verdiente Sportlerinnen und Sportler auszeichnen 
darf. Sie seien eine Ehre für das Gemeinwesen, da sie über die Grenzen von 

Brakel hinaus die Farben der Gemeinde vertreten. Bürgermeister Temme 
dankt allen, die mit Einsatz und Freude am Sport dazu beigetragen haben, 

dass die Menschen einander sportlich und in fairer Weise begegnen.  
 

Zur Sportlerin des Jahrs 2018 wird Christina Drewitz ausgezeichnet. Sie 
ist als Leistungs-und Erfolgstrainerin mit der Damenfußballmannschaft SV 21 

Bökendorf e.V. von der Landesliga in die Frauenregionalliga West aufgestie-
gen. Bürgermeister Temme betont, dass sie maßgeblich am Aufstieg der 

Damenmannschaft beteiligt gewesen sei und überreicht ihr zum Dank eine 
Urkunde und ein Geldgeschenk.  

 
Zum Sportler des Jahres 2018 wird Klaus Flanz von der Abteilung Tisch-

tennis des Vereins DJK „Adler 1920“ Brakel geehrt. Bürgermeister Temme 

zeichnet Herrn Flanz für sein langjähriges sportliches und außerordentliches 
Engagement im Verein DJK „Adler 1920“ aus. Und auch heute noch, mit 75 

Jahren spiele Herr Flanz als Stammspieler in der 3. Mannschaft mit, hebt 
Bürgermeister Temme hervor und zeichnet ihn für sein Lebenswerk mit ei-

ner Urkunde und einem Geldgeschenk aus.  
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Zur Mannschaft des Jahres werden die Fußballerinnen des SV 21 Böken-
dorf e.V. gekürt, die im vergangenen Jahr aus der Landesliga in die Regio-

nalliga West aufgestiegen sind. Bürgermeister Temme hebt hervor, dass es 
der Mannschaft in nur 10 Jahren gelungen sei, aus der Kreisliga bis heute 

hinauf in die Regionalliga West aufgestiegen sei.  
Bürgermeister Temme überreicht eine Urkunde und ein Geldgeschenk.  

 
Die Sitzung wird für ein Pressefoto unterbrochen.  

 

2. Bebauungsplan Nr. 30 - 3. Änderung "Sanierungsgebiet 
Kernstadt Brakel" 

a. Beratung von Stellungnahmen aus der Behörden-     
beteiligung 

b. Beratung von Stellungnahmen aus der Offenlegung 
c. Satzungsbeschluss 
Berichterstatter: Verw.-Ang. Bohnenberg 

 
318/2014
-2020/4 

 

Bürgermeister Temme verweist auf die Sitzung des Bauausschusses, in dem 
der Punkt beraten und der Beschluss einstimmig gefasst wurde. Ein weiterer 

Diskussionsbedarf ergab sich nicht.  
 

Beschluss: 
 

Der Rat der Stadt Brakel beschließt einstimmig den Bebauungsplan Nr. 30 
- 3. Änderung „Sanierungsgebiet Kernstadt Brakel“ gemäß § 10 Baugesetz-

buch (BauGB) als Satzung. 

Der räumliche Geltungsbereich des Bebauungsplanes befindet sich im Zent-
rum der Kernstadt Brakel und umfasst die Bebauung westlich und östlich 

der „Ostheimer Straße“. 
Er ist Teil der Gemarkung Brakel und umfasst in der Flur 17 die Flurstü-

cke 189, 340, 301, 275, 25 tlw., 26, 276, 345, 41 tlw., 337 und 341 tlw. 
sowie in der Flur 18 die Flurstücke 68, 321, 319, 318, 317, 76, 261 und 

254. 
 

3. Bonuspunkteprogramm im Baugebiet Brunnenallee 
Berichterstatter: Groppe, Johannes 

 
875/2014
-2020 

 

Bürgermeister Temme geht auf das Bonuspunkteprogramm ein, welches für 
das Baugebiet Brunnenallee vor ca. 10 Jahren aufgenommen wurde. In dem 

Baugebiet mit insgesamt 91 Grundstücken seien 61 Grundstücke veräußert 

worden. Hinsichtlich des Umwelt- und Klimaschutzes sei das Bonuspunk-
teprogramm eine „Erfolgsstory“, so Bürgermeister Temme.  

 

4. Heimatpreis der Stadt Brakel 
Berichterstatter: VA Brassel 

 
881/2014
-2020 

 

Bürgermeister Temme berichtet aus der Sitzung des Haupt- und Finanzaus-

schusses, in der die Ratsmitglieder Viola Wellsow und Manfred Heller in die 
Jury zur Vergabe des Heimatpreises vorgeschlagen wurden.  
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Die Jury setzt sich wie folgt zusammen:  
- Bürgermeister 

- zwei Ratsmitglieder 
- Stadtheimatpfleger 

- Vertreter der Stadt 
- zwei sachkundige Bürger 

 
Weitere Vorschläge seitens des Stadtrates wurde nicht genannt.  

 
Beschluss: 

 
Der Rat der Stadt Brakel beschließt einstimmig die Zusammensetzung der 

Jury zur Vergabe des Heimatpreises der Stadt Brakel und beruft Paul Kramer 

als Vertreter und sachkundigen Bürger für die Kernstadt sowie Herrn Fre-
derik Köhler als sachkundigen Bürger und Vertreter für die Dörfer und den 

Stadtheimatpfleger Herrn Alfons Jochmaring in die Jury.  
 

Weiterhin werden folgende 2 Ratsmitglieder in die Jury bestellt: 
 

1. Viola Wellsow 
2. Manfred Heller 

 
Das Preisgeld wird einzeln bzw. alternativ in maximal drei Teilen an die Be-

werber ausgeschüttet.  
 

5. Beitritt der Stadt Brakel zur Europa-Erklärung des 

Kreises Höxter 
Berichterstatter: Bürgermeister Temme 

 
883/2014
-2020 

 

Bürgermeister Temme geht noch einmal auf die Ende Mai stattgefundene 

Europawahl ein und verdeutlicht die Wichtigkeit, sich öffentlich für Europa zu 
bekennen. Die vorliegende Europa-Erklärung sei bereits durch den Kreistag 

verabschiedet worden, in dem Zusammenhang seien die Bürgermeister der 
Städte gebeten worden, sich dieser anzuschließen. Ein weiterer Diskussions-

bedarf ergab sich nicht.  
 

Beschluss: 
 

Der Rat der Stadt Brakel beschließt einstimmig, sich der Europa-Erklärung 
des Kreises Höxter „JA für ein Zukunftsfähiges Europa!“ anzuschließen.  

 

6. Bekanntgaben der Verwaltung 
 

  

 

a) Arbeitsmarkt-Daten 

 
Bürgermeister Temme verliest die Daten für den Monat Mai und berichtet 

über die sich positiv entwickelnden Arbeitslosenzahlen. Die Statistik ist der 
Niederschrift als Anlage 1 beigefügt.  
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b) Beratungs- und Kontrolldienst Ordnungsamt 
 

Bürgermeister Temme informiert über die Ausschreibung einer geringfügi-
gen Beschäftigung im Bereich des Ordnungsamtes im Beratungs- und Kon-

trolldienst im Außenbereich. Michael Saalfeld wird diese Tätigkeit, zunächst 
befristet auf ein Jahr ausführen und im Stadtgebiet Kontrollgänge durchfüh-

ren.  
 

c) Hallen-Bad Saison 2018/19 
 

Der VA Oesselke verliest die Besucherzahlen zu vergangenen Saison, in der 
52.744 Kunden das Hallen-Bad besucht hätten. Dies sei gegenüber dem Vor-

jahr mit 53.078 Kunden eine Verschlechterung von rd. 0,63%. Die genauen 

Zahlen sind dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt.  
 

7. Anfragen der Ratsmitglieder 
 

  

 

a) Steingärten 

 
Ratsherr Schulte fragt an, ob man bei der Aufstellung der Bebauungspläne 

der Entwicklung der vermehrt in Vorgärten angelegen Steingärten entge-
genwirken könne.  

Diesbezüglich sehen der Bürgermeister Temme und StBR Groppe das Prob-
lem, dass man, sollte man eine entsprechende Regelung im Bebauungsplan 

aufnehmen, diese auch kontrolliert werden müsse, was personell nicht um-

setzbar sei.  
Ratsherr Holtemeyer schlägt vor, über einen Artikel in Brakel erleben auf 

die Problematik hinzuweisen und den Bürgern Eigenverantwortlichkeit zu 
vermitteln. Diesen Hinweis nimmt Bürgermeister Temme dankend auf, es 

soll so vorgegangen und als Tagesordnungspunkt im Bauausschuss behan-
delt werden.  

 
b) Stein-Stelen 

 
Auf Nachfrage des Ratsherr Rissing erklärt StBR Groppe, dass die Stelen 

gereinigt und mit einem Schutzanstrich versehen wurden. Die Tafeln werden 
im Anschluss wieder angebracht.  

 
c) Breitband-Ausbau 

 

Ratsherr Steinhage erkundigt sich zum Breitband-Ausbau. Hierzu berichtet 
Bürgermeister Temme, dass die Bauarbeiten termingerecht zum 30.06.2019 

abgeschlossen sein würden. Allerdings kann es bei der Umschaltung zu Ver-
zögerungen kommen.  

 
d) Sommer-Bad 

 
Auf den Hinweis der Ratsfrau Hogrebe-Oehlschläger, dass sie mehrfach 

einen Pizzalieferanten vor dem Sommer-Bad sehe, der Pizza über den Zaun 
reiche, wird die Badeordnung entsprechend entsprechend überprüft.  
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e) Zustellung Brakel erleben 
 

Ratsfrau Grewe teilt mit, dass nicht alle Haushalte in Bökendorf „Brakel er-
leben“ erhalten und das schon über einen längeren Zeitraum hinweg. Rats-

herr Kruse schließt sich diesem an, er persönlich sei ebenfalls betroffen. VA 
Oesselke bittet, die Verwaltung hierüber zeitnah und detailliert zu informie-

ren, dann könne das Vertriebszentrum in Höxter sich direkt darum küm-
mern.  

 
f) Grabenaushub 

 
Ratsfrau Grewe erwähnt lobend die Arbeiten des Bauhofs, die nach dem 

Starkregen sofort die Gräben in Bökendorf ausgehoben haben. 

 
g) Königstraße 

 
Ratsherr Oeynhausen fragt an, ob während der Bauarbeiten in der Rosen-

straße/Am Thy die Königstraße nicht beidseitig zu befahren sei. StVR Loer-
mann berichtet, dass bereits mit den ansässigen Einzelhändlern und der 

Straßenverkehrsbehörde gesprochen wurde um eine bestmögliche Lösung 
für alle Beteiligten zu finden.  

 
h) Splittauftrag in Bökendorf 

 
Ratsherr Volkhausen moniert im Zusammenhang mit dem aufgebrachten 

Splitt auf der Kreisstraße in Bökendorf, dass vorab hierüber keine Informati-
on herausgegeben wurde, zudem sei der Splitt kurz vor dem Schützenfest 

auf die Straße aufgetragen worden.  

 
i) IKEK 

 
Auf Nachfrage des Ratsherr Gerson erläutert Bürgermeister Temme, dass 

vier Anträge der Orte Siddessen, Istrup, Erkeln und Hembsen gestellt wor-
den seien. Eine Entscheidung läge noch nicht vor, er aber zuversichtlich über 

die Genehmigung der Anträge.  
 

j) Enthärtungsanlage 
 

Ratsherr Gerson weist darauf hin, dass in den Nachbargemeinden das Was-
ser einen Härtegrad von 10° dh aufweise, die Stadt Brakel strebe 8° dh an. 

Hierzu weist Bürgermeister Temme auf die anstehende Besichtigung. Da-
nach werden im Fachausschuss über weitere Vorgehensweise beraten.  

 

  Beschluss: 
 

 

8. Anfragen der Zuhörer 
 

  

 

Es werden keine Anfragen gestellt.  
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Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 

nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt Bürgermeister Temme die 
Sitzung. 

 
 

gez. Unterschriften: 
 

  Hermann Temme   Regina Werneke 
   (Bürgermeister)   (Schriftführerin) 
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